

Cores alertan que recortes presupuestarios amenazan el desarrollo de Atacama

PANORAMA COMPLEJO. Por mandato a nivel central, los recursos disminuyeron para la región. Proyectos aprobados podrían estar en riesgo.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

Un complejo panorama y un tema delicado a tratar, fue lo planteado por gran parte de los Consejeros Regionales (Cores) de Atacama. La sostenida disminución de los recursos por el nivel central a esta zona del país, generó preocupación.

En una conversación sostenida con el senador Rafael Prohens, en el marco de la semana regional, los Cores manifestaron que a raíz de esta situación la ejecución de proyectos aprobados están en un latente riesgo, lo que además compromete la continuidad de importantes convenios de programación.

OPINIONES

Fernando Ghigliano detalló que, a la fecha, las rebajas presupuestarias alcanzan los \$7.500 millones este año, sumándose a los cerca de \$8.000 millones recortados en 2024.

“Esto significa que los aportes entregados por concepto de Royalty Minero prácticamente se estarían devolviendo al nivel central. Hemos sido engañados con esta forma de asignación presupuestaria”, advirtió. Además, denunció que los recursos adicionales comprometidos por el Gobierno entre 2024 y 2026 aún no se materializan en las re-



CORES TRABAJAN PARA REVERTIR ESTA SITUACIÓN.

giones mineras.

En la misma línea, el consejero Emilio Bianchi calificó como una ‘vergüenza’ los recortes: “Es un despropósito con las regiones que hacen un esfuerzo tremendo por invertir y ayudar a sus comunidades. En el primer trimestre ya se nos está recortando el presupuesto. Esto evidencia una grave ineficiencia del Estado y del actual Gobierno en la gestión de los recursos”.

SE OBLIGA A PRIORIZAR

Freddy Rubina, por su parte, señaló que la situación obliga al Consejo Regional a reordenar prioridades de gasto, enfocándose exclusivamente en salud, edu-

cación y seguridad. “Hoy no podremos responder a todas las necesidades y compromisos adquiridos. Y lo más grave: no tenemos explicaciones claras del porqué de esta reducción”, enfatizó.

En tanto Hugo Bugueño, calificó esta rebaja presupuestaria como un ‘manotazo’, incluso declara que en lo que va de año ya es la segunda que se experimenta.

CALIDAD DE VIDA

“Esto impacta directamente en la calidad de vida de los habitantes porque daña programas, proyectos e incluso hasta sectores ministeriales se ven afectados porque no harían mucho

por no decir nada sin los recursos del gobierno regional”, apuntó Bugueño.

Finalmente Manuel Reyes, es enfático en expresar que la Dipres ha efectuado recortes importantes que sin dudas afectan el normal desarrollo.

“Es importante hacerle entender al nivel central que nuestra región no está para otro recorte presupuestario. En estos días viajaremos a defender el presupuesto 2026 y lo primero será colocar sobre la mesa que no es posible que nos sigan recortando el presupuesto, medida que solo afecta al desarrollo económico e integral de nuestra región”, puntualizó Reyes. 